

Nur **im Krankenhaus** erfordert die Pflege von Patienten, die mit MRSA besiedelt oder auch infiziert sind, zusätzlich zur Standardhygiene **immer besondere Maßnahmen**.

Im **Altenheim** und bei der **ambulanten Pflege** gelten dagegen in den meisten Situationen keine Besonderheiten.

Immer ist hier – wie bei allen anderen Bewohnern und Patienten auch – mindestens nach den Regeln der **Standardhygiene** zu verfahren.

Im Krankenhaus

erfolgt vorübergehend Diagnostik und Therapie bei Kranken.
Hier können sich MRSA besonders leicht verbreiten

was

wie

Jede Pflegesituation

Standardhygiene
immer plus

Zusatzmaßnahmen: Isolation, immer Schutzkleidung und Händedesinfektion vor und nach Betreten des Patientenzimmers für alle

im Pflegeheim und bei der ambulanten Pflege

herrscht die alltägliche Wohnsituation .
Im Vergleich zur Klinik ist das Infektionsrisiko deutlich reduziert

Grundpflege

Standardhygiene

Behandlungspflege

Standardhygiene
teilweise plus
ggf. ärztliche Verordnung,
z.B. Sanierungsplan während
MRSA-Sanierung